



## Historique

Le gouvernement est résolu à favoriser une participation accrue du public à l'établissement de la politique étrangère du Canada. En 1994, un Comité mixte spécial du Parlement a fait valoir la nécessité d'intensifier le dialogue avec les Canadiens et de faire davantage appel à leurs contributions. En réponse, dans son Énoncé de politique étrangère, le gouvernement a promis de renforcer « les mécanismes et les institutions qui permettront aux Canadiens de participer à l'élaboration de la politique étrangère ».

Afin de faciliter la participation des Canadiens des milieux privés, le gouvernement a créé le Centre canadien pour le développement de la politique étrangère et lui a confié le mandat suivant :

- Fournir des renseignements sur les politiques
- Signaler aux citoyens les possibilités de contribution
- Faciliter et promouvoir la constitution d'un réseau pancanadien de développement des politiques
- Encourager et appuyer l'implantation d'une capacité d'élaboration des politiques dans les universités et collèges, les ONG et la société civile en général
- Donner une dimension publique aux activités d'établissement des politiques du Ministère

La création du Centre, la tenue annuelle du Forum national sur les relations internationales du Canada, les consultations régulières du Ministère auprès d'ONG, d'experts et d'autres intéressés, et les rencontres des ministres avec un vaste éventail de Canadiens concernant des dossiers essentiels, sont autant de témoignages de la constante détermination du gouvernement à renforcer la participation des citoyens à l'établissement des politiques.